


Своими воспоминаниями 
о том романтическом и 
героическом времени с 
читателями «Коммуны» 
делится один из активных 
стройотрядовцев – зачина-
телей движения. 

Игорь ЗорнИков,

руководитель оргкомитета совета 
ветеранов по подготовке юбилея, 
председатель комиссии по 
международному сотрудничеству 
Совета ректоров вузов Воронежской 
области

Шестидесятые… Какими они 
были для страны? Для общества? 
Для молодежи, особенно студен-
ческой, для нашего Воронежа?

Хрущевская «оттепель». Хру-
щевская весна… Да, была еще 
«зажатость», но уже шло там, под 
корой реальной жизни, движение 
новых весенних соков. Появилось 
ощущение внутренней свободы. 
Нет, она не была полной (а быва-
ет ли полной?), но уже витала в 
воздухе, гуляла в стихах, в песнях 
бардов, театральных постановках, 
в наших шальных студенческих 
головах. Нас пьянила самостоя-
тельность,  возможность самореа-
лизоваться, проявлять инициати-
ву, творить новое самим. 

Набухали и взрывались почки 
социальной активности молоде-
жи, особенно студенческой,  и пре-
вращались в значимые реальные 
дела. И что самое важное – это  
были инициативы снизу, из самой 
гущи жизни. Именно в шестиде-

сятые начали возникать в Воро-
неже всевозможные творческие 
объединения, коллективы: в ВГУ 
– театр миниатюр, театр  песни, 
в ВИСИ – КВН, джазовые  ор-
кестры, городской студенческий 
фестиваль, клуб поэзии «Арион»,  
знаменитое в те годы молодёжное 
кафе «Россиянка»…

Именно в это десятилетие в во-
ронежских вузах возникло и полу-
чило мощное развитие студенче-
ское строительное движение. Из 
всего, что рождено студенческой 
инициативой, вузовским комсо-

молом, – это несомненно самое 
ценное и значимое для страны и 
самих студентов явление.

Вузы бурлили. В стенах инсти-
тутов и ВГУ гордо распевалось «У 
студентов есть своя планета – это 
целина». В молодежный лекси-
кон врывались новые, овеянные 
романтикой и четкостью слова: 
отряд, штаб, боец, командир, 
комиссар, целина. И «Гренада», 
«Светлана», «Факел»,  «Марсиан-
ка», «Виктория», «Метеор» – так 
назывались стройотряды.

Студенты ходили стайками 

по коридорам вузов, собирались 
в аудиториях. Встречаясь, спра-
шивали друг друга: «А ты едешь 
летом на целину? А ты в какой 
отряд записался? Тебя взяли?»

Стройотряды – уникальное 
явление. Для подавляющего боль-
шинства молодых людей это была 
первая в жизни возможность 
испытать себя в настоящем деле. 
Самостоятельно, без пап и мам, 
деканов, кураторов, за тридевять 
земель, в далеком Казахстане. 

Все сами! 
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Знакомство с Воронежем состоялось
Как соблюдаются права и свободы воронежцев, каковы тен-

денции общественного и культурного развития региона, есть 
ли проблемы во взаимодействии органов власти и некоммер-
ческих организаций? Эти и другие вопросы первый советник 
Посольства Франции Николя де Лакост обсудил  вместе с 
представителями администрации Воронежской области, обра-
зовательных учреждений, правозащитниками, общественными 
и культурными деятелями. По словам господина де Лакоста, 
целью его приезда стало желание познакомиться с Воронежем 
и Воронежской областью, стремление понять суть имеющихся  
здесь проблем и позитивных изменений.

Обновится станочный парк мехзавода 
Воронежский механический завод намерен вложить в 

модернизацию производства 8,5 миллиарда рублей. Средства 
будут направлены из федерального бюджета за счёт включения 
проектов предприятия в Федеральную целевую программу 
«Развитие ОПК РФ на 2011-2020 годы». В текущем году на 
техническое перевооружение и обновление станочного парка 
планируется направить 800 миллионов рублей. Как отмечают 
на заводе, модернизация такого масштаба не проводилась на 
предприятии с конца 80-х годов прошлого столетия.

У «ЛИСКо-Бройлер» новый хозяин
Группа «Черкизово» приобрела ООО «ЛИСКо-Бройлер», 

являющееся в недавнем прошлом крупнейшим производителем 
куриного мяса в Воронежской области и занимающее седьмое 
место в рейтинге крупнейших производителей мяса птицы 
России. Компанию вместе с долгом оценили в пять миллиардов 
рублей. В перечне проданных объектов – семь птицеводческих 
площадок, комплексы убоя и переработки, инкубаторий, четыре 
площадки родительского стада, комбикормовый завод мощно-
стью 40 тонн в час, элеватор на 100 тысяч тонн единовременного 
хранения и две площадки по утилизации. Покупка выводит 
«Черкизово» в разряд крупнейшего производителя мяса бройле-
ров в стране. Ожидается, что теперь его общая производственная 
мощность составит полмиллиона тонн в год в живом весе. 

Сад украсили часы
Городские часы установили в Воронеже у входа в Бринкман-

ский сад. Меж тем в Воронежской городской думе сообщают, 
что реконструкция Бринкманского сада или, как его ещё име-
нуют, Бринкманского парка проходит в соответствии с планом. 
В прошлом году здесь была установлена часть кованого ограж-
дения со стороны улицы Транспортной, подведено наружное 
освещение, обустроены зона парковки и тротуар, завезено 40 
машин чернозёма для дальнейшей разбивки клумб.

Дело «о томографах» закрыто 
Вчера в федеральном суде Центрального района Вороне-

жа завершено рассмотрение уголовного дела, длившегося 
более 19 месяцев, в отношении бывшего первого заместителя 
руководителя Управления здравоохранения Воронежской 
области Михаила Иванова, обвинявшегося в злоупотребле-
нии должностными полномочиями. По мнению обвинения, 
занимая руководящую должность, он способствовал закупке 
дорогостоящей медицинской техники по завышенным ценам 
и причинил ущерб бюджету региона на сумму свыше 36 мил-
лионов рублей. В ходе рассмотрения дела сумма ущерба была 
уменьшена, а дело переквалифицировано на статью о халат-
ности. Учитывая  доказательства защиты, судья Игорь Петин 
вынес оправдательный вердикт. О коллизиях этого широко 
обсуждаемого в медицинских кругах дела «Коммуна» рас-
скажет в одном из ближайших номеров.

Сообщения подготовили  
Анастасия БырКА, Борис ВАУЛИн,  

Тамара ГАшИмОВА, Галина рОхмИн.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер северный, умерен-
ный, местами порывистый до сильного; температура 
-1…+4.

30 марта по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшой снег, днём без осадков; 
ветер северо-западный, умеренный, местами по-
рывистый, сильный; температура ночью -3…-8, днём 
+5…+10.

31 марта по области – облачно с прояснениями, но-
чью без осадков, днём местами небольшие осадки в 
виде мокрого снега и дождя; ветер северо-западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; темпера-
тура ночью -4…+1, днём +5…+10.
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«коммуна» – самое цИтИруемое  
в россИИ воронежское печатное ИЗданИе

ИсточнИк: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

СоЦИальный ВопроС

виктор сИлИн

Фото михаила ВяЗоВоГо
- В конце февраля мы на-

ходились на гастролях в Ря-
зани, - сказал, приветствуя 
гостей,  художественный 
руководитель Воронежско-
го хора, народный артист 
России, профессор Вячеслав 
Помельников. – Нас заме-
чательно приняли рязанцы. 
Это лишнее подтверждение 
того, что народная песня 
всегда в чести. И сегодня 
мы вновь убедились в этом, 
посмотрев программу Рязан-
ского хора.

А ещё Вячеслав Помельни-
ков сказал об объединяющей 
силе хоров, о том, что тради-
ция эта всегда жила на Руси.

И действительно, стоило 

только зазвучать  музыкаль-
ному прологу «От Оки голу-
бой», а солистам подхватить 
мелодию, как все до единого 
зрители огромного Воронеж-
ского концертного зала слов-
но прильнули к песне.

Рязанский песенный край 
– это родина Сергея Есе-
нина. И потому концертная 
программа была освещена 
именем великого поэта. Вновь 
и вновь звучали его «Над 
окошком месяц», «Отгово-
рила роща золотая…». Очень 
мощно, широко, разухабисто 
прозвучали оркестровая пьеса 
«Выйду на улицу», частушки 
«Эх, пела бы я», «Веселу-
ха». А завершили програм-
му наши гости музыкально-
хореографической сюитой 
«Улица мастеров».

Народная песня 
всегда в чести

 региональные власти планируют мо-
дернизировать Воронежское протезно-
ортопедическое предприятие.

евгений ЗлоБИн

Врио губернатора Алексей Гордеев и депутат 
Государственной думы РФ Галина Карелова 
посетили ФГУП «Воронежское протезно-
ортопедическое предприятие». Они осмотрели 
медицинское и производственное отделение, 
стационар сложного и атипичного протезиро-
вания и выставку готовой продукции.

Как рассказал директор учреждения Николай 
Чермашенцев, в настоящее время в медицинском 
отделении информация о каждом пациенте зано-
сится в специальную картотеку и компьютерную 
базу данных. В процессе разработки протезов 
пациент, врач, техник-ортопед и специалист по 
лечебной физкультуре постоянно контактируют, 
обмениваются информацией. Всё это в итоге 
обеспечивает высокое качество изделий, кото-
рыми пользуются более 20 тысяч инвалидов 
Воронежской области. 

В случаях сложного и атипичного проте-
зирования пациентов помещают в стационар, 
где они проходят комплексную реабилитацию, 
которая способствует восстановлению больных 
с тяжёлыми последствиями травм и заболеваний 
костно-мышечной системы – медицинскую и 
социально-бытовую, включая психологическую 
поддержку.

– Завод работает устойчиво и имеет неплохой 
производственный уровень в масштабах страны. 
Но надо сделать так, чтобы предприятие техни-
чески двигалось вперёд, в Воронежской области 
хорошая научно-производственная база, многие 
наработки можно использовать, – подчеркнул 
Алексей Гордеев.

Галина Карелова в свою очередь отметила, 
что региональный департамент социальной 
защиты вместе с руководством предприятия 
подготовят соответствующее обоснование, и 
в течение года на федеральном уровне могут 
быть выделены средства на модернизацию 
предприятия.

Обоснованное 
решение

Последние два десятилетия хоровое пение на-
ходилось как бы под спудом: признанные коллек-
тивы русской народной песни выступали очень 
мало, гастрольных поездок по стране не было. но 
вот, кажется, ситуация начинает меняться. Уже в 
нынешнем году в Воронеже побывал Северный 
народный хор и буквально три дня назад – рязан-
ский академический русский народный хор.

Музыкально-хореографическая сюита  
«Улица мастеров».

В зале заседания областной думы. Алексей Гордеев. Александр Гусев, Геннадий Макин,  
Галина Карелова.

валерий каЗанов

рывок вперёд
Вступив в должность гу-

бернатора, Алексей Гордеев 
выдвинул в качестве цели 
вхождение региона в трид-
цатку наиболее развитых 
субъектов Российской Феде-
рации. Курс на воронежское 
лидерство, предложенный 
Алексеем Гордеевым пять лет 
назад, получил практическое 
воплощение.

Годовой объём валового ре-
гионального продукта (ВРП) 
увеличился более чем в два 
раза (при росте ВВП страны 
в 1,6 раза). Среднегодовые 
темпы роста ВРП по обла-
сти составили 104,6 процента 
(при среднероссийском – 101 
процент). Заданные темпы по-
зволили региону занять место 
в первой десятке наиболее 

динамично развивающихся 
субъектов страны. Не вызывает 
сомнений, что и по итогам 2013 
году Воронежская область 
войдёт в десятку лучших.

За пять лет среднегодовые 
показатели индекса промыш-
ленного производства соста-
вили 108,9 процента, суще-
ственно превышая среднерос-
сийские значения (101,1 про-
цента). По этому показателю 
регион находится на девятом 
месте среди субъектов нашей 
страны. В 2012 году впервые 
за новейшую историю наша 
область заняла первое место 
в стране по темпам развития 
промышленного производ-
ства, индекс которого составил 
почти 130 процентов (в целом 
по России – 102,6 процен-
та). В 2013 году темпы роста 
также опережали средние по 
Российской Федерации на 5,7 
процентных пункта. 

- Ключевая задача прави-
тельства Воронежской обла-
сти в промышленном секторе 
заключается в обеспечении но-
вого качества индустриально-
го роста на основе повышения 
производительности труда и 
создания высокопроизводи-
тельных рабочих мест, - сказал 
Алексей Гордеев. 

Что касается сельского 
хозяйства, то здесь самый 
главный результат пяти-
летней работы - вхождение 
Воронежской области в пя-
тёрку крупнейших аграрных 
субъектов России по объёму 
производимой продукции. С 
2009 года объём производства 
продукции сельского хозяй-
ства в сопоставимой оценке 
увеличился на 40 процентов 
(в среднем по России – на 12 
процентов). Впервые за исто-
рию Воронежской области 
сельхозпредприятия преодо-

лели пятитысячный рубеж 
по надоям молока от одной 
коровы в год. 

 - Наша задача– расширить 
использование успешного 
опыта, полученного в ходе 
реализации уникального для 
страны масштабного проекта 
по производству высококаче-
ственной говядины, - обозна-
чил ближайшие перспективы 
глава региона. - Этот проект 
замкнёт производственную це-
почку от создания племенного 
ядра до откорма, переработки 
и поставки охлажденного мяса 
в крупные промышленные 
центры. И мы приступаем к 
новому важному направле-
нию, которое становится прио-
ритетом в сельском хозяйстве, 
– формированию молочного 
кластера. Для этого у нас есть 
все условия.

 Значимый аспект, сопро-
вождающий модернизацию 
экономики, - инвестиционная 
политика. Регион занял лиди-
рующие позиции по темпам 
роста инвестиций в основной 
капитал среди регионов Рос-
сии (шестое место в РФ). В 
прошедшем году инвестиции 
в экономику Воронежской об-
ласти выросли к уровню 2008 
года почти в два раза. По ито-
гам прошлого года мы заняли 
шестое место в номинации «Ре-
гионы с минимальными риска-
ми инвестирования», улучшив 

свои позиции на семнадцать 
пунктов. Эффективность вы-
строенной системы работы с 
инвесторами подтверждена и 
Министерством экономиче-
ского развития РФ. 

- С 2014 года национальный 
рейтинг состояния инвести-
ционного климата в регионах 
России будет определяющим 
фактором для выделения фе-
деральной финансовой по-
мощи. Такую задачу поставил 
Президент России в своем 
ежегодном Послании. Наша 
область предложена в качестве 
одного из пилотных регионов 
для участия в общероссийском 
рейтинге. В этой связи один 
из приоритетов нашей работы 
(я имею в виду и депутатский 
корпус, и исполнительную 
власть) – обеспечить создание 
развитой инфраструктуры как 
главного условия инвестицион-
ной привлекательности нашего 
региона, - обратился Алексей 
Гордеев к присутствующим. 

Позитивные перемены на-
блюдаются и в строительной 
отрасли. Объём строительства 
увеличился в 1,7 раза (седьмое 
место в рейтинге субъектов 
РФ). Темпы ввода жилья за 
2013 год составили 121,3 про-
цента. Объём введенного жи-
лья в регионе достиг рекорд-
ного показателя за последние 
пятьдесят лет и составил 1,3 
млн. квадратных метров. 

-По объёму введённого 
жилья на душу населения мы 
опередили даже такие субъ-
екты, как Санкт-Петербург и 
Москву. Задача строительной 
отрасли на ближайшую пер-
спективу обеспечить уже не 
просто количественный рост, 
а качество комплексной за-
стройки, создать комфортную 
городскую среду для прожи-
вания, - подчеркнул Алексей 
Гордеев.

Из выступления губерна-
тора нетрудно было сделать 
вывод: в регионе имеются 
неоспоримые достижения в 
развитии и дошкольного, и 
школьного образования, и 
здравоохранения, и физиче-
ской культуры, и соцзащиты, 
и культуры. 

Завершая свой доклад, 
Алексей Гордеев подчеркнул, 
что основным результатом 
работы региональной вла-
сти можно считать то, что по 
ключевым экономическим 
индикаторам, которые учиты-
ваются на уровне Правитель-
ства Российской Федерации, 
Воронежская область входит 
в первую двадцатку субъектов 
страны. А по оценке экспертов 
рейтинговых агентств, опу-
бликованной в 2013 году, наш 
регион занял седьмое место по 
качеству жизни среди субъек-
тов Российской Федерации. 

окончание | Страница 3

Отталкиваясь от достигнутого
власть | Воронеж демонстрирует устойчивую динамику развития промышленного и сельскохозяйственного производства

Как уже сообщала «Коммуна», на четверговом заседании областной думы де-
путаты заслушали отчёт врио губернатора Алексея Гордеева. Он подвёл итоги 
работы исполнительной власти и в 2013 году, и за весь свой пятилетний губер-
наторский срок. «Это важная и хорошая практика, когда руководитель региона 
ежегодно отчитывается перед депутатским корпусом. Физически невозможно 
отчитаться перед каждым жителем области, хотя это было бы ещё более пра-
вильным», - считает Алексей Гордеев.
Любопытный факт: показатели социально-экономи ческого развития Воронеж-
ской области уместились более чем на ста страницах. но Алексей Гордеев сде-
лал свой доклад предельно лаконичным и деловым, хотя председатель област-
ной думы Владимир Ключников с общего одобрения депутатов не ограничивал 
его выступление по времени.

Стройотрядовская планета
традиции | В 2014 году исполняется 50 лет создания первых студенческих  

отрядов Воронежской области

На главной площади Воронежа – проводы стройотрядовцев на целину. 1965 год.



2 | №44 (26260) | Суббота, 29 марта 2014 года  | КОММУНА www.communa.ru 

Прилетят  
ли журавли?

cитУАция

Валерий КАЗАНОВ

Главной причиной экологического бедствия эксперты 
считают антропогенное загрязнение из-за отсутствия в 
посёлке центральной канализации. Проблема отведения 
нечистот существует здесь уже несколько лет. В своё время 
работы по прокладке канализационных сетей не были за-
вершены, в результате чего в настоящее время сбор стоков 
от жилых домов осуществляется в железобетонные ёмко-
сти. Но и сюда отходы поступают лишь частично, в связи 
с постоянным подтоплением засоренных сетей. Основной 
же поток выливается на поверхность, просачивается в  
водные горизонты. 

Другая причина, как считает депутат областной думы 
Константин Ашифин, незаконно возведённая насыпная 
дамба, которая закупорила русло реки, сделав мелководный 
затон малопроточным. А катализатором экологического 
бедствия, приведшего к гибели рыбы и водоплавающей 
птицы, выступили погодные условия, сложившиеся летом 
2013 года. 

Свою ложку дёгтя добавили и соседи с индустриально-
го парка. Если не летом, то уже в январе 2014 года имели 
место разовые сбросы загрязнённых сточных вод в русло 
реки Тавровки с территории парка. Как пояснил Вячеслав 
Плетнёв, в феврале нынешнего года пришёл ответ на их 
запрос из департамента природных ресурсов и экологии Во-
ронежской области, где 
этот факт подтверж-
дается.

По данным исследо-
ваний Роспотребнадзо-
ра, качество питьевой 
воды в местных ко-
лодцах не соответ-
ствует гигиеническим 
нормам. Содержание 
нитратов превышает 
предельно допустимую 
концентрацию в 6,3 
раза, величина общей 
жёсткости в 1,2 раза 
больше норматива, 
микробиологические показатели превышены в три раза. 
Санитарные врачи запретили жителям Масловки пить 
из колодцев, рекомендовав запасаться бутилированной 
водой. На пресс-конференции Вячеслав Плетнёв проде-
монстрировал журналистам баклажку со странной жёлтой 
жидкостью.

-Так выглядит питьевая вода из посёлка Зареченский, - 
сказал он. – И за неё зареченцы ещё и платят деньги.

При этом общественный активист не исключил наличие 
в ней тяжёлых металлов. Но возможности воронежских 
лабораторий не позволяют провести соответствующий 
анализ.

- У нас и наших детей крадут здоровье. Помощи ника-
кой, а вместо неё у нас скопилось семнадцать килограммов 
отписок и официальных ответов из различных органов 
власти, - в сердцах  говорил Вячеслав Плетнёв, который на 
протяжении многих лет ведёт борьбу с чиновниками, кото-
рые стараются не замечать, как с каждым годом ухудшается 
экологическая ситуация микрорайона Масловка. 

Как рассказал Вячеслав Плетнёв, в окрестностях по-
сёлка масса несанкционированных свалок, которые ухуд-
шают и до того взрывоопасную экологическую ситуацию. 
Не так давно рядом с посёлком свалили огромную кучу 
гнилых апельсинов. Одним словом, ситуация остаётся 
очень сложной. Власти выдели деньги на расчистку реки 
Тавровка, однако местные жители утверждают, что техника 
ни разу даже не подошла к водоёму, зато нарыли арыки, где 
собирается вода с едким и зловонным запахом.

- Мы призываем все политические силы забыть о раз-
ногласиях и спасать  людей и природу прямо сейчас. Иначе 
завтра будет поздно, - сказал депутат облдумы Константин 
Ашифин, завершая конференцию.

И, похоже, прозвучавший призыв объединить усилия 
городских и областных властей, а также депутатов и обще-
ственности для решения проблем жителей микрорайона 
Масловка, услышан. Причём реакция была на удивление 
скорой. Уже в пятницу, 14 марта, первый заместитель главы 
города по городско-
му хозяйству Сер-
гей Крючков провёл 
выездное совещание 
по проблемным во-
просам посёлка За-
реченский в микро-
районе Масловка. А 
на следующий день, в 
субботу, здесь прошёл народный сход. Выслушать жителей, 
найти пути решения в сложившейся ситуации и составить 
план работ приехали депутат областной думы Сергей По-
чивалов, депутат городской думы Владимир Калинин, ру-
ководитель управы Левобережного района Юрий Бавыкин 
и руководитель отдела развития микрорайона Масловка 
Сергей Барышников. В завершение встречи жители по-
сёлка Зареченский одобрили намеченный план работы 
и выбрали представителя, который войдет в комиссию, 
контролирующую весь ход работ. 

Ситуация вышла и на уровень губернатора. На встрече  
с мэром Воронежа Александром Гусевым одной из главных 
тем обсуждения стало строительство канализационных се-
тей в поселке Зареченский. Алексей Гордеев поставил перед 
главой города задачу: начать работу по канализованию 
Зареченского с наступлением теплого периода и провести 
её в кратчайшие сроки. Александр Гусев, в свою очередь, 
сообщил, что для строительства необходимо внести изме-
нения в существующий проект, и пообещал изыскать сум-
му, требующуюся для завершения работ. Алексей Гордеев 
подчеркнул, что в первой половине лета проблема жителей 
посёлка должна быть решена. 

…После этой встречи у жителей микрорайона Мас-
ловка появилась хоть какая-то надежда, что их не бросят 
в беде, и в затоне, как в былые времена, вновь поселятся 
журавли.

По мнению экспертов, экологическая 
катастрофа в Масловке может повториться, 
если не принять экстренные меры
Не первый год коммунисты пытаются помочь жите-
лям микрорайона Масловка, оказавшимся в зоне 
экологического бедствия, решить их проблемы. 
На пресс-конференции, участие в которой приняли 
депутат областной думы Константин Ашифин, депу-
тат городской думы Владимир Калинин и активист, 
житель Масловки Вячеслав Плетнёв, журналистам 
вручили целый научный трактат «Масловский 
затон: анализ последствий катастрофы». Как по-
яснил Владимир Калинин, в этом труде обобщены 
результаты независимого расследования событий 
прошлого лета, когда жители микрорайона Мас-
ловка буквально задыхались от зловония, которое 
распространял затон на реке Тавровка. 

Галина РОХМИН
Фото автора

Ещё тридцать лет назад 
единственным видом транс-
порта, который снабжал неф-
тепродуктами Воронежскую 
область, была железная дорога. 
Но она уже исчерпала свои 
пропускные способности и не 
могла обеспечивать регион 
необходимыми объёмами по-
ставок. Тогда в Воронежской 
области проявили интерес к 
сооружению магистральных 
нефтетрубопроводов, разде-
лили его и руководители со-
седних Липецкой, Курской, 
Белгородской, Ростовской, 
Харьковской и Сумской обла-
стей. Предусматривалось, что в 
областях, где будет проходить 
нефтепродуктопровод, к нему 
будет подключено множество 
нефтебаз, снабжающих районы 
областей нефтепродуктами, 
и таким образом сеть трубо-

проводов, словно артериями, 
свяжет ими ближайшие к Во-
ронежской области регионы.

В апреле 1983 года на Во-
ронежскую нефтебазу по тру-
бопроводу впервые был достав-
лен нефтепродукт – дизельное 
топливо. Темп работ возрастал 
с каждым месяцем. И 1 апре-
ля 1984-го была сдана в экс-
плуатацию перекачивающая 
станция «Воронеж». Эта дата 
и явилась днём рождения Во-
ронежского производственного 
отделения ОАО «Юго-Запад 
транснефтепродукт». 

В наши дни магистральные 
нефтепродуктопроводы фи-
лиала и отводы от них имеют 
общую протяжённость около 
тысячи километров и проходят 
по территории пяти регионов. 
Они снабжают дизельным то-
пливом Воронежскую и Белго-
родскую области. Сотрудники 
Воронежского производствен-
ного отделения осуществляют 

услуги по транспортировке, 
хранению и наливу нефте-
продуктов в автоцистерны. 
Обслуживают и обеспечива-
ют надёжную эксплуатацию 
магистральных нефтепродук-
топроводов: «Никольское-
В о р о н е ж » ,  « В о р о н е ж -
Белгород», «Воронеж-Лиски», 
«Белгород-Сумы», а также 
резервуарного парка ли-
нейных производственно-
диспетчерских станций «Во-
ронеж» и «Белгород».

Основная артерия – это 
ЛПДС «Воронеж». Она перека-
чивает до 90 процентов топлива 
на предприятии, автоналивом 
отпускает до тысячи тонн ди-
зеля в сутки. 

- На сегодняшний день наша 
труба не полностью загруже-

на, то есть мы не достигаем 
тех проектных мощностей, 
которые были заложены в 
своё время, - отмечает недавно 
назначенный на должность 
начальника станции ЛПДС 
«Воронеж» Денис Пышногра-
ев. – Но у нас есть потенциал, 
заинтересованность в работе и 
привлечении большего коли-
чества потребителей. Вместе с 
тем мы приглашаем к себе до-
бросовестных, ответственных 
рабочих узких специальностей, 
которые в нашей компании 
ценятся на вес золота.

Коллектив филиала ОАО 
«Юго-Запад транснефтепро-
дукт» постоянно ищет опти-
мальные решения производ-
ственных задач. Регулярно 
проводятся самостоятельные 
и совместно со спасателями 
МЧС учебно-тренировочные 
занятия по ликвидации раз-
лива нефтепродуктов. В под-
разделениях предприятия ве-
дётся непрерывная работа по 
улучшению условий труда 
и предупреждению произ-
водственного травматизма. 
Большое внимание уделяется 
и обучению персонала: прово-
дятся тренинги, инструктажи, 
сотрудники обучаются на кур-
сах повышения квалификации. 
Отдел безопасности стоит на 
страже интересов отделения от 
внешних и внутренних угроз, в 
том числе антитеррористиче-
ской и противодиверсионной 

защиты магистральных неф-
тепродуктопроводов и других 
объектов производственной 
инфраструктуры. Особую 
значимость для предприятия 
имеют экологическая поли-
тика, вопросы диагностики и 
ремонта линейной части неф-
тепродуктопроводов, а самое 
главное, оперативного обнару-
жения естественных утечек и 
несанкционированных врезок 
с целью хищения дизтоплива. 
С 2009 года, момента создания 
службы безопасности, девиз ко-
торой «Работа на упреждение», 
предотвращён экономический 
ущерб предприятию на сумму 
более 20 миллионов рублей. 

- Обслуживание сложного 
технологического 
комплекса, обеспе-
чение безопасности 
эксплуатации обо-
рудования, выпол-
нение напряжённых 
производственных 
заданий – всё это 
требует высокого 
профессионализма, 
энергии, открыто-
сти новому. Можно 
с уверенностью ска-
зать: наш коллек-
тив соответствует 
этим высоким тре-
бованиям, - говорит 
начальник Воро-
нежского произ-
водственного отде-
ления ОАО «Юго-
Запад транснефте-
продукт» Сергей 
Агеев. - Главное 
сейчас – не оста-
навливаться на до-
стигнутом, посто-
янно развиваться и 
совершенствоваться.

По словам Сергея Семёно-
вича, сотрудники обладают 
необходимыми знаниями и 
высокой квалификацией, что 
позволяет коллективу ответ-
ственно относиться к решению 
производственных задач и вы-
полнению плановых программ. 
Трудится на предприятии За-
служенный работник нефтяной 
и газовой промышленности РФ 

слесарь по ремонту технологи-
ческих установок участка об-
служивания и ремонта РВСиС 
ЛПДС «Воронеж» Александр 
Болдинов. Звания «Почётный 
нефтяник» удостоены линей-
ный трубопроводчик Виталий 
Толкачев и водитель Сергей 
Бережной, работающие на 
ЛПДС «Воронеж», линейный 
трубопроводчик Игорь Серков 
и инженер ЭХЗ Игорь Алипов 
с ЛПДС «Белгород». Многие 
специалисты отмечены по-
чётными грамотами и благо-
дарностями Министерства 
топлива и энергетики РФ. 
Награды находят своих за-
служенных героев и от голов-
ного предприятия – ОАО АК 

«Транснефть» - крупнейшей 
государственной компании 
трубопроводного транспорта 
нефти и нефтепродуктов.

Многие из них твёрдо верят, 
что пройдут сложные времена, 
экономика войдёт в ритм, и сно-
ва с полной нагрузкой заработа-
ют стальные артерии, несущие 
светлую энергию воронежской 
промышленности, сельскому 
хозяйству, транспорту. 

Светлая энергия стальных артерий
Юбилей | Воронежскому производственному отделению ОАО «Юго-Запад транснефтепродукт» исполняется тридцать лет
Созданное в эпоху перестройки экономики пред-
приятие сумело успешно пройти путь становления и 
занять достойное место в системе трубопроводного 
транспорта нефтепродуктов страны. Являясь звеном 
развитой сети магистральных нефтепродуктопрово-
дов, Воронежское производственное отделение обе-
спечивает потребности в топливе сельского хозяй-
ства, строительства, транспорта и промышленности. 
Сегодня протяжённость подземного русла «дизель-
ных рек» компании составляет почти тысячу киломе-
тров. Показатель мощности дизельного потока – до 
миллиона тонн в год.

Начальник ВПО Сергей Агеев.

Автоналивная станция дизтоплива.

Инженер по качеству аттестованной 
испытательной лаборатории Наталья 
Яковлева проводит анализ фракци-
онного состава дизтоплива.

Юрий ЕРМАКОВ
Фото Станислава ГлАдышА

Вспоминаю, как накануне 
выборов в Борисоглеб-

скую городскую думу по жур-
налистским делам побывал в 
селе Третьяки. С фасада из-
бирательного участка плакат 
призывал 4 марта 2012 года 
непременно всех прийти и 
обязательно проголосовать за 
самого достойного. Спросил 
тогда двоих крестьян, остано-
вившихся по моей просьбе:

- А за кого вы будете голо-
совать?

- За Ширяева, конечно.
- А почему?
- Да больше него никто для 

Третьяков не сделал и не сде-
лает - вот почему!

Тогда, два года назад, за-
писал несколько десятков 
ответов. И все – как под копир-
ку. Аргументов против этого 
кандидата так и не услышал. 
Неудивительно, что в день 
голосования земляки пода-
вляющим большинством голо-
сов вновь, в третий раз кряду, 
выбрали депутатом Геннадия 
Ширяева.

Чем же он заслужил такое 
доверие земляков? Чтобы от-
ветить на, казалось бы, очень 
простой вопрос, потребуется 
рассказать историю жизни 
Геннадия Ивановича.

Род Ширяевых – это потом-
ственные крестьяне. Хлеб вы-
ращивали в поте лица прадед, 
дед и, конечно же, отец. Иван 
Алексеевич всю жизнь прорабо-
тал в колхозе имени Калинина 
в селе Третьяки. Старший его 
сын, Виктор, продолжил дело 
родителя. И внук Дмитрий 
пошел по тем же стопам. Уже 
с 14 лет на летних каникулах 
начал работать штурвальным 
на комбайне. Успешно отучил-
ся на факультете экономики 
ВГАСУ. И сегодня в семейном 
аграрном бизнесе Ширяевых 
уже прислушиваются к голосу 
Дмитрия. 

Неудивительно, что и Ген-
надий Ширяев свою жизнь 
посвятил без остатка селу, 
сельскому хозяйству. И, к 
слову сказать, добился впечат-

ляющих результатов. Начинал 
с прицепщика, работал трак-
тористом и шофером. После 
службы в армии колхозом был 
направлен на учебу в Борисо-
глебский сельскохозяйствен-
ный техникум, по окончании 
которого тогдашний предсе-
датель, ныне покойный Павел 
Дмитриевич Котченко, безо 
всякой тени сомнения доверил 
молодому специалисту руко-
водство гаражом хозяйства.

Возможно, куда больше 
шести лет отработал бы в 
данной должности в своем 
колхозе, только время круто 
все поменяло в 92-м. И уход 
в фермеры стал просто логи-
чески неизбежным для тех, 
кто не хотел прозябать, дожи-
даясь окончательной гибели 
колхозно-совхозной системы, 
а стремился в нарождавшихся 
новых реалиях сделать для 
себя, земляков, для села боль-
ше, чем удавалось до сих пор. 

Геннадий Иванович вспо-
минает, как все начиналось 
тогда, в 1992 году. А начиналось 
все со 124 гектаров из фонда 
перераспределения. С един-
ственного трактора, который 
восстанавливали со старшим 
братом из подручных средств. 
С первого ГАЗ-53, пригнанного 
в морозы за 30 аж из Павловска. 
Потом взял кредит. Как сейчас 
помнит: 7 миллионов рублей 
на 7 лет под 7 процентов го-
довых. Семерка оказалась для 
крестьянского хозяйства Ши-
ряева счастливой. За несколько 
сезонов глава К(Ф)Х вернул 
кредит банку, сделал хозяйство 
рентабельным, успешным. 
И сегодня магическое число 
использует на удачу в хозяй-
стве. И даже не одно оно, а 
целых пять одинаковых цифр 
«семь» составляют телефон-
ный номер приемной сель-
скохозяйственного производ-
ственного кооператива (СПК)  
Ширяева Г.И.

СПК в Третьяках, где пред-
седателем работает Геннадий 
Ширяев, – самое крупное сель-
хозпредприятие на востоке Во-
ронежской области. В его рас-
поряжении 12 тысяч гектаров 
земли, на которой выращива-

ются зерновые, подсолнечник. 
Богатый машинно-тракторный 
парк, используемые в земле-
делии отечественные, амери-
канские и западноевропейские 
новейшие технологии, про-
фессиональный состав меха-
низаторов и водителей, лучшие 
управленческие кадры, - все это 
позволяет хозяйству добивать-
ся ежегодно запланированных 
урожаев. 

Весь сбор подсолнечника 
идет на переработку на соб-
ственный маслоэкстракци-
онный завод, выросший до 
сегодняшних колоссальных, 
не только по сельским меркам, 
размеров с мини-цеха про-
изводительностью 10 тонн в 
сутки. На сегодня достигну-
ты промышленные объемы 
переработки подсолнечника 
– 250 тонн в сутки, как и 
производства растительного 
масла – 110 тонн. Произ-
водственные возможности 
позволяют добиваться выхода 
масла выше 40 процентов. Это 
очень хороший показатель. 
Кроме того, освоен выпуск 
шрота. Ежемесячное его про-

изводство - от 3,5 тысячи тонн. 
По уровню объемов про-

изводства ООО «Маслозавод 
Третьяковский» входит в трой-
ку крупнейших в Воронежской 
области. К тому же продук-
ция производится только по  
ГОСТам, что стимулирует 
дополнительный интерес пар-
тнеров к продукции пред-
приятия. Она популярна не 
только в нашей области, но и 
далеко за ее пределами. Среди 
партнеров завода в Третьяках 
и ООО «Бунге СНГ», и ЗАО 
«Мономах» (Москва), и дру-
гие крупнейшие производите-
ли, дистрибьюторы. 

Однако Геннадий Ширяев 
на достигнутом не останавли-
вается. С целью оптимизации 
издержек, большей эффектив-
ности производства завод год 
назад был переведен на газо-
вое топливо. Устанавливается 
все новое оборудование с тем 
расчетом, чтобы вывести про-
мышленное предприятие на 
еще более высокий уровень. Не 
на втором месте и растениевод-
ство как отрасль СПК Ширяева 
Г.И. В его развитие ежегодно 

также вкладываются большие 
средства. Укрепилась основа-
тельно база хранения урожая. В 
хозяйстве сдан в эксплуатацию 
элеватор мощностью 40 тысяч 
тонн, оборудованный по по-
следнему слову техники.

На сегодня на полях, заводе, 
элеваторе, на других участках 
производства сельскохозяй-
ственного кооператива трудят-
ся около 300 человек. У всех 
– достойная зарплата, полный 
социальный пакет, корпора-
тивные льготы. Однако три 
сотни созданных рабочих мест 
- это не единственное про-
явление сильной социальной 
политики, проводимой все эти 
годы Геннадием Ширяевым.

 Его заботами и ежегод-
ными отчислениями в сумме 
200 тысяч рублей лучше жи-
вет средняя школа, за спон-
сорскую помощь благодарны 
ФАП, другие учреждения, не 
забывает Геннадий Иванович 
про ветеранов. При содействии 
Ширяева велись газификация 
села, строительство инже-
нерных коммуникаций. Еще 
большим авторитетом стал 
пользоваться он тогда, когда с 
нуля за собственные средства 
построил величественную 
церковь в честь святых Козь-
мы и Дамиана, пригласил на 
постоянную службу в приход 
священника. РПЦ отблаго-
дарила Геннадия Ширяева за 
щедрость и огромное велико-
душие медалью преподобного 
Сергия Радонежского.

И уж коли речь зашла о 
наградах, то как не обратить 
внимания на многочисленные 
почетные грамоты, благодар-
ности, дипломы, подписанные 
руководителями органов вла-
сти, Воронежской области и 
Борисоглебского городского 
округа, Минсельхозпрода РФ, 
с трудом поместившиеся на 
одной из стен приемной СПК 
Ширяева Г.И.

Нет тут лишь одной, зато са-
мой большой награды, которой 
удостаивается герой этой за-
рисовки ежедневно – людской 
благодарности. Но именно ее 
больше всего и ценит Геннадий 
Ширяев… 

Талант быть нужным людям
Экономика |На востоке Воронежской области в селе Третьяки Борисоглебского района работает  
крупнейшее  агропроизводство с мощной базой переработки и хранения, которое позволило создать  
300 рабочих мест, решить  первостепенные социальные проблемы. Добрые перемены люди связывают  
с именем Геннадия Ширяева, которому 31 марта исполняется 50 лет 

ЗАО «ВОрОнежАгрОснАб-1»
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ГодоВое СобрАНие
АКциоНероВ

состоится 25 апреля 2014 года в 15 часов  
в административном здании предприятия  
по адресу: г. Воронеж, ул. дорожная,36.

 Список акционеров, имеющих право на участие 
в собрании, составлен на 25 марта 2014 года.

Повестка дня:
1. Утверждение счётной комиссии.
2. Отчёт о финансово-хозяйственной деятель-

ности общества за 2013 год, утверждение годо-
вого отчёта общества, бухгалтерского баланса, 
счёта прибылей и убытков за 2013 год с учётом 
заключения аудитора.

3. Утверждение отчёта ревизионной комиссии 
за 2013 год.

4. Выборы Совета директоров.
5. Выбор ревизионной комиссии.
Регистрация участников и их полномочных 

представителей начинается с 11 часов. 
С материалами по вопросам повестки дня 

собрания акционеры могут ознакомиться в бух-
галтерии предприятия в рабочие дни с 8 до 17 
часов по адресу: г. Воронеж, ул. дорожная, 36. 
телефон доля справок: 263-28-59.

Совет директоров.

Геннадий Ширяев.

За компьютерами – 
пенсионеры

Два раза в неделю кантемиров-
ские пенсионеры и инвалиды изуча-
ют азы работы на компьютере. 

Занятия проходят в Управле-
нии социальной защиты Канте-
мировского района абсолютно 
бесплатно. Техник-программист 
Алексей Кузнецов учит их не 
только набору текстов, но и 
работе с фотографиями, поис-
ку полезной информации на 
официальных сайтах различных 
служб. По словам учеников, по-
лученные знания позволили им 
расширить кругозор и наладить 
общение с родственниками, про-
живающими за рубежом,  

С заботой  
о потребителях

В Центральной библиотеке 
Острогожска прошёл дистанци-
онный информационный день по 
защите прав потребителей. 

В программу мероприятия 
вошло бесплатное консульти-
рование от публичного Центра 
правовой информации с по-
мощью Skype. Юрисконсульт 
Центра подробно рассказала 
слушателям об услугах, законах  
и правилах, которыми пользу-
ются потребители, а также об 
организационных  структурах, 
которые  защищают  их права. 
Далее специалист разъяснила 
сложные моменты, возникаю-
щие при покупке или замене 
товара, ответила на возникшие 
вопросы по защите прав по-
требителей, привела различные 
примеры и ответила на вопросы 
присутствующих. Пользователи  
получили  списки обновлённых 
нормативно-правовых актов по 
защите прав потребителей.

Анастасия ВоронинА,  
наталья СТоЛПоВСКАЯ.

 

ВеСти

По данным исследова-
ний Роспотребнадзора, 

качество питьевой воды в 
местных колодцах не соот-
ветствует гигиеническим 
нормам. Санитарные врачи 
запретили жителям Маслов-
ки пить из колодцев, реко-
мендовав запасаться бутили-
рованной водой. 

Алексей Гордеев поста-
вил перед мэром зада-

чу: в первой половине лета 
проблема жителей посёлка 
должна быть решена.
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Удар по имиджу России в 
последние время ста-
раются нанести многие 
зарубежные СМИ. Запад-
ные политики, морально 
и финансово поддержи-
вавшие майдановских 
активистов на Украине, 
продолжают обвинять 
нашу страну в «импер-
ских амбициях» и уже 
не просят, а требуют от 
неё перестать довлеть и 
«нависать» над Украиной 
и некоторыми другими 
странами СНГ аки дамо-
клов меч.

Анастасия БЫРКА

Жителей Воронежской об-
ласти не может не волновать 
происходящее на Украине, бо-
лее того, некоторые высказы-
вания, что называется, основа-
тельно задевают за живое. Ведь 
в своих заявлениях «новые 
лидеры» Украины затронули 
и наш регион. Как уже сооб-
щалось, лидер радикально-
националистического «Право-
го сектора» Дмитрий Ярош 
заявил: Украина будет доби-
ваться отделения от России 
Белгорода, Воронежа и Кур-
ска. Он также добавил, что 
«намерен искоренить инако-
мыслие в головах жителей вос-
точных регионов Украины». 
И этих людей поддерживает 
ЕС? Впрочем, при ответе на 
неудобные вопросы у Евро-
союза есть старая, заезженная 
пластинка «о свободном во-

леизъявлении и самоопреде-
лении страдающих от тирании 
народов».

Почти в то же время в Во-
ронеже побывал советник 
политического отдела, ре-
гиональный уполномоченный 
Посольства Федеративной 
Республики Германия по Во-
ронежской области Карлос 
фон Энгель. Официально 
его визит был заявлен как 
встреча со студентами ВГУ, 
однако на деле это оказалась 
презентация достижений не-
мецкого отделения факультета 
романо-германской филоло-
гии вуза. Ни одного вопроса 
не задали студенты господину 
советнику, а лишь переска-
зывали заученные тексты на 
немецком языке о себе и своём 

обучении. Особенно стран-
ным подобное выглядело на 
фоне зимней Олимпиады в 
Сочи, которую немецкие СМИ 
почему-то освещали недруже-
любно, и «майдана» на Украи-
не, поддержанного Западом. 
Присутствовали и студенты 
факультета международных 
отношений, от которых мне 
удалось услышать, что зада-
вать вопросы господину фон 
Энгелю преподаватели им не 
рекомендовали. Однако же, 
судя по их активности в кулуа-
рах, у ребят было что спросить 
у Карлоса фон Энгеля.

Ответное слово господин 
советник держал в конце про-
граммы. Как и полагается со-
труднику посольства, оно было 
дипломатичным. Мне же уда-

лось поговорить с Карлосом 
фон Энгелем. Вот что он сказал 
о своём отношении к событиям 
на Украине:

– Украина должна иметь 
перспективы развития. И она 
будет их иметь. Однако эти 
перспективы необходимо ис-
кать на самой Украине, а не за 
её пределами. Все наблюдатели 
за ситуацией – и в Европейском 
Союзе, и в России – должны 
объединиться, но действовать 
в разумных пределах, чтобы 
страна сама нашла решение, 
не находясь под чьим-либо 
давлением.

Дав блиц-интервью «Ком-
муне», Карлос фон Энгель в 
то же время передумал встре-
чаться с журналистом другой 
областной газеты, встреча с ко-
торой была запланирована на 
следующий день. Быть может, 
из-за опасений «неудобных» 
вопросов: вдруг придётся ком-
ментировать причины отказа 
канцлера Германии Ангелы 
Меркель посетить Олимпиаду 
или основания для поддержки 
неонацистских сил на Украине, 
встречу «железной фрау» с ли-
дерами украинской оппозиции: 
Виталием Кличко («УДАР») и 
Арсением Яценюком («Бать-
кивщина»)?

При этом, реагируя на оди-
ночный пикет неизвестного 
гражданского активиста, вы-
шедшего к главному корпусу 
ВГУ на встречу Карлосу фон 
Энгелю с плакатом «Фашизм 
на Майдане не пройдёт!», го-
сподин советник высказал – 
наконец-то – своё неприятие 

возможного прихода радикалов 
к власти на Украине. И это в 
какой-то степени расходится со 
взглядом на ситуацию полити-
ческой верхушки Германии.

В этот же день вечером в 
одном из кафе Воронежа про-
ходил «круглый стол» для 
любителей немецкого языка и 
культуры. Модератором его яв-
ляется лектор фонда имени Ро-
берта Боша Штефани Шрамм, 
работающая в Воронеже, в 
ВГПУ, уже второй год.

Об Олимпиаде в Сочи она 
сказала следующее:

– Я полагаю, что лишь в со-
вершенном мире можно было 
бы отделить друг от друга 
такие вещи, как Олимпийские 
игры или чемпионаты мира 
и политику. Но мы с вами, к 
сожалению, живём отнюдь не 
в таком мире, и потому рассчи-
тывать на объективную оценку 
происходящего едва ли воз-
можно. Мне кажется, неумест-
но политикам препятствовать 
проведению международных 
спортивных мероприятий. 
Однако, думаю, на недостат-
ки в проведении Игр нужно 
обращать внимание, иногда, 
правда, для их освещения 
требуются несколько большие 
масштабы. Хотя и для них в 
конечном итоге должны быть 
свои границы.

Также Штефани Шрамм 
отметила:

– Россияне очень горды 
тем, что именно российский 
город стал местом проведения 
Игр, и этому нельзя не порадо-
ваться вместе с ними. И самое 

главное, что Олимпийские 
игры действительно способны 
сплотить народы. Междуна-
родный олимпийский комитет 
пытается не связывать Игры 
с политической системой, что 
было понятно и по проведению 
Игр прошлых лет. Поэтому 
нельзя говорить о том, что 
Россия – не место проведения 
Олимпиады. Если вспомнить о 
соревнованиях, проводящихся 
на национальном уровне, то 
их обсуждают в намного более 
циничном тоне.

Что же касается ситуации 
на Украине, то представитель 
немецкого фонда оценила её 
как «очень сложную»:

– Думаю, для тех, кто вы-
ражает точку зрения мировой 
политики, важно поддержать 
жителей этой страны, понять, 
чего они сами хотят. А это – 
новая система. На мой взгляд, 
поддержка Украины прави-
тельством Германии совершен-
но обоснована.

Что ж, дипломат давал 
уклончивые ответы, предста-
вительница фонда – куда более 
определённые, явно разделяя 
позицию своего правитель-
ства.

Ждать иного и не приходи-
лось, тем более разговора по 
душам. Меня задело другое. 
Почему же сами преподава-
тели промолчали и не дали 
студентам высказать нашу, 
российскую, точку зрения на 
происходящие события на 
Украине? Даже не попытались 
придать встрече дискуссион-
ный характер...

Без острых дискуссий
Контакты | Представители Западной Европы предпочитают очень осторожные оценки событий на Украине

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

Наставник заводской команды по боксу Пантелей 
Берёзкин нервно мерил шагами периметр тренерской. 
Через два дня должны были состояться областные 
соревнования, а у него в супертяжёлом, самом пре-
стижном, весе никого не имелось. Это было тем более 
обидно, что только неделю назад его лучший боксёр 
Костя Жилкин переметнулся к основным конкурен-
там – в команду «Урожай» – и теперь выиграть у неё 
в общем зачёте представлялось делом весьма затруд-
нительным.

– Да не переживай ты так, – сказал, входя в тренер-
скую, начальник сборочного цеха Матвей Горелый. – 
Пойдём я тебе лучше одного мальца покажу.

И он потащил упиравшегося Берёзкина за собой.
Четверть часа спустя они уже были в спортивном зале 

средней школы №21, находившейся через дорогу от за-
водских ворот.

– А ну, покажи нам своего вундеркиндера, – сказал 
начальник цеха, обращаясь к учителю физкультуры.

– Щас сделаем, – ответил тот и вывел из строя пух-
ленького парнишку, взиравшего на мир с видом дворовой 
собаки, объевшейся помоев.

– А ну, Славик, покажи, на что ты способен, – сказал 
физрук, подводя школяра к увесистому мешку с песком, 
свисающему на железной цепи с потолка.

Тот медленно, как бы нехотя, приблизился к снаряду 
и вдруг резко ударил по нему правой рукой. Мешок со-
рвался с цепи и улетел метров на пять.

– Вот это да, – восхищённо вскрикнул Берёзкин, вы-
бираясь из-под мешка, и потирая ушибленную им голову. 
– Беру его к себе.

Славик не возражал. И как бы подтверждая своё 
реноме, боковым слева врезал по ближайшей стене, 
которая сразу же обвалилась и обнажила перепуганных 
педагогов, обсуждающих в учительской новые платья 
своих учениц.

А два дня спустя Славик был уже на ринге. Он с лёгкой 
усмешкой осматривал своего соперника в красном углу 
– верзилистого комбайнёра из «Урожая», прикидывая, 
когда отправить его в нокаут – на второй или всё-таки 
первой минуте боя, когда к нему придвинулся Пантелей 
Берёзкин и прошептал на ухо:

– Послушай, Славочка, я тебя очень прошу проиграть 
бой по очкам – ребята из «Урожая» пообещали нам за 
это пяток свиней и три десятка кроликов. Ты пред-
ставляешь, как обрадуются наши жёны и матери. Твои 
в том числе.

– У меня нет жены, – угрюмо сказал боксёр.
– Тем более, – обрадовался тренер. – Твоей маме в два 

раза больше достанется.
Тренер был весьма убедителен, а свою маму Слава 

очень любил. 
– Ничего, на следующем турнире отыграюсь, – поду-

мал он и проиграл бой с разницей в два очка.
Однако на следующем турнире произошло то же 

самое. Буквально перед самым началом встречи к нему 
подошёл Берёзкин и трагичным голосом заявил, что если 
он не сдаст бой представителю банка, то весь их завод на 
полгода останется без зарплаты. И Славик снова свой 
бой «слил». 

Так продолжалось три месяца, за время которых 
юноша, не выиграв ни одной встречи, осчастливил трёх 
жен соперников, ожидающих потомства, произвёл ка-
питальный ремонт своего спортклуба и приобрёл для 
заводских пожарных десять комплектов импортных 
брандсбойдов.

И вот однажды вечером после очередного проигран-
ного боя он подошёл дома к зеркалу, внимательно по-
смотрелся в него и что есть силы ударил себя кулаком 
по челюсти. Это был первый нокаут в его жизни. И 
последний.

Собрались как-то в бане два олигарха и один большой 
чиновник попариться, поговорить о погоде, о «тёлках» и 
о здоровом образе жизни.

– Нет, вы как хотите, – сказал тот олигарх, что по-
моложе, – но лучше бейсбола ничего в спорте ещё не 
придумали. Представьте себе, что вы едете по трассе в 
час пик и какие-то «чмошники» не уступают вам дорогу. 
Тогда мои ребята выходят из машины с битами и через 
минуту все биты: и «чмошники», и их машины.

– И-эх, молодо-зелено, – с укоризной посмотрел на 
него олигарх постарше. – Ну, на трассе-то, может, ты и 
разберёшься, а что будешь делать, когда сто человек при-
дут жечь твой дом? Стучать битами по воротам и кричать: 
«Караул»? Нет, по мне лучше стрельбы спорта нет. У меня 
дома все этому виду обучены: стреляют и из автомата, и 
из гранатомёта, и из противотанкового орудия. Даже дед 
из двустволки сто из ста выбивает. 

– А от следственного комитета ты тоже отстреляешь-
ся? – ухмыльнулся большой чиновник. – Поверьте мне, 
старому человеку, самый здоровый спорт – это скоростное 
троеборье.

– А разве такой вид спорта есть? – заинтригованно 
посмотрел на него молодой олигарх.

– Конечно. Сначала надо у Родины как можно больше 
и как можно скорее украсть. Потом побыстрее пере-
править всё это вместе с семьёй за границу. И, наконец, 
с максимальной скоростью туда же слинять самому. И 
тогда пускай ихняя прокуратура шлёт свои запросы в 
Интерпол – хрен с маслом, а меня и мои деньги они не 
получат.

– Да-а, – поразмыслив немного, согласились с ним 
олигархи. – Наверное, твой вид спорта самый полезный 
для организма. 

После этого они взяли в руки стопки и выпили за здо-
ровье. Сначала, как водится, за здоровье своих капиталов, 
ну а потом и за своё собственное, после чего разъехались 
по семейным поместьям.

Нокаут

«За здоровье»
(ба-байка)

Карлос фон Энгель.
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Все – на закрытый 
кинопоказ

«Ростелеком» и телеканал 
Paramount Channel проводят 
беспрецедентную акцию – се-
рию закрытых показов фильмов 
из золотой коллекции студии 
Paramount. 

Увидеть лучшее кино зна-
менитой голливудской студии 
смогут абоненты «Интерак-
тивного телевидения» и «До-
машнего Интернета» компа-
нии «Ростелеком».

Каждый закрытый показ 
будет включать два киносе-
анса, подарки и другие сюр-
призы для участников. Во 
время перерыва гости смогут 
ознакомиться с сервисами, 
услугами и новыми возмож-
ностями этого отечественного 
оператора связи. Причём все 
желающие могут стать участ-
никами закрытых показов 
совершенно бесплатно. Для 
этого необходимо заранее 
зарегистрироваться на сайте 
paramountchannel.ru.

Закрытые кинопоказы в 
Воронеже пройдут 4 апреля 
в Воронеже в кинотеатре 
«Киномакс», Московский 
проспект, 129/1.

Воронежские  
звёздочки –  
в «Созвездии-2014»

Подведены итоги областной 
заочной олимпиады «Плане-
та Земля. Взгляд из Космо-
са», проходившей в рамках 
Всероссийской олимпиады 
«Созвездие-2014». 

В ней приняли участие 
более 80 школьников из 22 
районов и городских округов 
Воронежской области. В оч-
ный тур вышли 22 ученика. 

В номинациях «Наш дом 
– Земля», «Флора и фауна», 
«Город, в котором я живу» и 
«Сохраним Землю» лучши-
ми признаны работы Окса-
ны Родионовой, Владислава 
Шрамко, Надежды Гриба-
нёвой, Екатерины Иванчен-
ко, обучающихся в Ново-
хопёрской станции юных 
натуралистов, Юлии Фофа-
новой, Максима Звягина, 
Светланы Федотовой, Юлии 
Фалилеевой, Сергея Кома-
ристого из Борисоглебского 
учебно-исследовательского 
экологического центра имени 
Е.Н. Павловского, Екатерины 
Платоновой, представляю-
щей Центр дополнительного 
образования «Созвездие» 
Воронежа, Дмитрия Марку-
шева из Коротоякского центра 
развития творчества детей и 
юношества Острогожского 
района, учеников Устьевской 
школы Хохольского райо-
на и Садовской школы № 2 
Аннинского района Дарьи 
Чумичкиной и Александра 
Матяшова. Их работы при-
мут участие в заочном этапе 
Всероссийской олимпиады 
научно-исследовательских 
и учебно-исследовательских 
проектов детей и молодёжи 
по проблемам защиты окру-
жающей среды. 

Анастасия ВоронинА, 
Сергей ЛьВоВ. 

Реклама.
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Задание на пятилетку
Однако почивать на лаврах никто 

не собирается. Как заявил Алексей 
Гордеев, сделать предстоит ещё очень 
много. 

- Вы знаете, что я уже публично 
оценил собственную работу на «четыре 
с минусом», и хотел бы сегодня по-
ставить целый ряд актуальных задач, 
которые нам необходимо решать и в 
нынешнем году, и в предстоящую, на-
деюсь, пятилетку. 

Первым пунктом он назвал обеспе-
чение дальнейшей неукоснительной 
реализации майских указов Президента 
РФ в сфере экономического и социаль-
ного развития. 

Второе – создание условий для раз-
вития промышленности и сельского 
хозяйства на новой кластерной основе, 
позволяющей формировать производ-
ства замкнутого цикла с внедрением 
новых технологий и созданием высоко-
производительных рабочих мест. 

Третье – наведение порядка в сфе-
ре ЖКХ, обеспечение строгого учета 
и подконтрольности управляющих 
компаний. 

Четвёртое – проработка, в том чис-
ле с участием федеральных органов 
власти, вопроса адресной социальной 
поддержки нуждающимся гражданам 
пожилого возраста, не имеющим прав 
на льготы, и в частности такой катего-
рии, как «дети военного времени». 

Пятое – обеспечение кардиналь-
ного роста качества и доступности 
услуг здравоохранения, особенно на 
первичном уровне – в поликлиниках и 
фельдшерско-акушерских пунктах. 

Шестое – решение проблемы транс-
портных и пассажирских перевозок. 

- Уверен, что этот перечень задач 
касается работы всех уровней власти: 
депутатского корпуса, государственной 
региональной власти, муниципальной 
власти, федеральных территориаль-
ных органов. Такие задачи должны 
нас объединить и консолидировать 
на созидательный труд и проявление 
активной гражданской позиции, то есть 
обеспечить движение вперёд нашей Во-
ронежской области! – завершил своё 
выступление Алексей Гордеев. 

После этого председатель областной 
думы Владимир Ключников предоста-
вил слово руководителям фракций в 
областной думе. 

Первым на три-
буну поднялся лидер 
воронежских комму-
нистов Сергей Руда-
ков. По его мнению, 
«в области задан 
качественно новый 
уровень управления, 
выгодно отличаю-
щий наш регион от 

многих других субъектов Федерации». 
Сергей Рудаков также сделал акцент на 
диалоге и взаимопонимании, сформи-
ровавшихся сегодня между губерна-
тором и депутатами. Примером тому 
служит, по его словам, встреча Алексея 
Гордеева с представителями думских 
фракций, где в режиме неограничен-
ного времени удалось обсудить самые 
разные, в том числе наиболее острые 
вопросы. Однако, по мнению коммуни-
ста, оценивать работу исполнительной 
власти надо с учётом того, что Воро-
нежская область граничит с Украиной, 
переживающей сегодня жесточайший 
политический кризис.

В числе проблем Сергей Рудаков 
назвал «хаос» в системе жилищно-
коммунального хозяйства, отсутствие 
планирования социальной инфра-
структуры при строительстве новых 
жилых районов, а также «глухоту пар-
тии власти», которая, по его мнению, 
игнорирует ключевые потребности 
жителей. 

Сергей Рудаков считает, что ком-
мунисты и их сторонники могут за-
полнить своими кадрами любую управ-
ленческую должность в Воронежской 
области, однако их инициативы «за-
жимаются». Чтобы подтвердить свои 
кадровые амбиции, коммунисты наме-
рены выдвинуть на сентябрьские вы-
боры губернатора депутата областной 
думы Константина Ашифина. Сергей 
Рудаков предложил врио губернатора 
Алексею Гордееву активнее использо-
вать кадровый резерв коммунистов в 
работе правительства.

 Р у к о в о д и т е л ь 
фракции ЛДПР Алек-
сандр Овсянников от-
метил, что, несмо-
тря на достигнутые 
успехи, по-прежнему 
наиболее проблем-
ными остаются сфера 
ЖКХ и благоустрой-
ство дорог. 

 – Нужно повысить уровень взаимо-
действия между гражданами и властя-
ми и решать существующие проблемы 
вместе. Сейчас регион показывает 
очень хорошие темпы развития по всем 
направлениям. Думаю, что мы будем 
продолжать расти, для этого есть все 
возможности, - подчеркнул Александр 
Овсянников.

Он также отметил, что впервые за 
двадцать пять лет Воронежская область 
сделала качественной рывок в развитии 
по всем показателям. Парламентарий 
пояснил, что его как жителя областного 
центра радует преображение Воронежа. 
Открылись перинатальный и кардио-
логический центры, пережил второе 
рождение театр имени А.В.Кольцова, 
реконструировали набережную Мас-
салитинова, Чернавский мост, бла-
гоустроили Кольцовский сквер и парк 
«Алые паруса». 

 -Хочу отметить, что, несмотря на 
уровень сложности задач, которые 
стоят перед правительством области 
и губернатором, считаю, что уровень 
профессионализма и опыта позволит 
наращивать существующие темпы 
развития региона и приумножить 
сегодняшние результаты, - сказал в за-
ключение депутат.

По словам лиде-
ра думской фрак-
ции «Справедливой 
России» Анатолия 
Шмыгалёва, поло-
жительная дина-
мика развития Во-
ронежской области 
заметна каждому ее 
жителю. Благодаря 

интенсивной деятельности исполни-
тельной власти регион меньше, чем 
соседние, ощущает замедление темпов 
экономического развития.

Лидер фракции «справороссов» от-
метил несколько моментов, на которых, 
по его мнению, следуют сосредоточить-
ся областному правительству в своей 
дальнейшей работе.

– Во-первых, это проблема ЖКХ. 
Она по-прежнему не решена и вызы-
вает большое социальное напряжение. 
Хочу обратиться к главе региона с 

предложением пересмотреть Закон 
«О капитальном ремонте многоквар-
тирных домов». Он подразумевает 
ежемесячные взносы в так называе-
мый фонд капитального ремонта 
многоквартирных домов. И это может 
сильно ударить по социально неза-
щищенным слоям населения, – заявил 
Анатолий Шмыгалёв.

По его мнению, в докладе, к сожа-
лению, не прозвучали вопросы эко-
логии, сохранения природного мира, 
организации незаконных свалок. Кро-
ме того, «справоросс» акцентировал 
внимание на необходимости помощи 
местным товаропроизводителям, ко-
торую, как он считает, надо оказывать 
системно. 

-Но все проблемные вопросы ре-
шаемы, - резюмировал лидер фракции. 
- Мы надеемся, что с каждым годом мы 
будем видеть результаты деятельности 
во всех сферах в нашей области лучше, 
чем в других регионах. 

Р у к о в о д и т е л ь 
фракции «Единой 
России» в областной 
думе Владимир Не-
тёсов, комментируя 
отчёт врио губерна-
тора, обратил вни-
мание на высокую 
результативность 
деятельности об-

ластных властей, подчеркнув, что 
положительные результаты достиг-
нуты практически во всех отраслях 
– в промышленности, строительстве, 
сельском хозяйстве. Так, регион в по-
следние годы совершил настоящий 
экономический прорыв – область 
стала конкурентоспособной, отвечаю-
щей на современные вызовы. Однако 
главным результатом работы Алексея 
Гордеева в качестве главы региона 
Владимир Нетёсов назвал не рост эко-
номических показателей, а укрепление 
доверия к власти. 

– За прошедшие годы удалось 
сделать самое трудное и важное – вер-
нуть доверие людей к власти, а также 
консолидировать все здоровые силы: 
власть, бизнес, общество, направив их 
потенциал на решение конкретных за-
дач. При этом во главу угла всех планов 
и действий Алексея Гордеева поставлен 
конкретный человек – с его повседнев-
ными нуждами и проблемами, которые, 
наконец-то, стали последовательно ре-
шаться, – отметил лидер воронежских 
«единороссов». 

Владимир Нетёсов также подчер-
кнул, что с приходом в Воронежскую 
область Алексея Гордеева изменилось 
и отношение федерального центра к 
региону. 

 – Мы начали активно участвовать 
во многих федеральных программах. 
С нами стали считаться, нас стали ува-
жать, – резюмировал он. – Достигнутые 
успехи и набранные темпы позволяют 
руководству области ставить перед со-
бой новые, более сложные и высокие 
цели и задачи, которые, безусловно, 
будут выполнены.

 От имени фракции «Единая Рос-
сия» Владимир Нетёсов предложил 
отметить в постановлении Думы 
высокие результаты деятельности 
правительства Воронежской области 
и лично губернатора по развитию 
региона и улучшению качества жиз-
ни населения. В завершение своего 
выступления он заверил Алексея 
Гордеева в том, что он может «всецело 
рассчитывать на помощь и поддержку 
фракции».

 В ответном слове Алексей Горде-
ев, поблагодарив за высокую оценку 
работы правительства, тем не менее, 
предложил все жё особо не концен-
трировать внимание на имеющихся 
плюсах, а делать совместными силами 
всё для того, чтобы стало как можно 
меньше минусов: 

 - Хочется, чтобы мы с вами, пройдя 
этот исторический этап, услышали 
слова благодарности от будущих по-
колений, чтобы они получили от нас 
экономически сильный регион. 

Не оставил без внимания Алексей 
Гордеев и выступление лидера комму-
нистов. Врио губернатора подчеркнул, 
что он всегда открыт для обсуждения и 
готов учитывать конструктивную точку 
зрения любого депутата вне зависимо-
сти от партийной принадлежности:

 - Хоть один из присутствующих 
может сказать, что я когда-нибудь 
спрашивал у кого-то его партбилет? 
В кадровой политике мы всегда будем 
придерживаться лишь трех основных 
критериев: профессионализм, инициа-
тивность, порядочность. И таких лю-
дей много. Давайте вместе пополнять 
кадровый резерв, я только «за», - со-
гласился глава региона. 

Отвечая на вопросы журналистов 
о возможном привлечении средств 
федерального бюджета на развитие 
городского транспорта, глава региона 
отметил, что в данной сфере важна 
не столько помощь центра, сколько 
правильные организационные и управ-
ленческие решения.

– Нужно сделать так, чтобы у нас 
появились крупные перевозчики – что-
бы в этой сфере работали не сорок ком-
паний, которые не могут инвестировать 
в будущее и создавать качественные 
услуги, а крупные операторы, около 
восьми-десяти – тогда у них появится 
перспектива, – подчеркнул Алексей 
Гордеев. – С одной стороны, для них 
это будет бизнес, а власть сможет эф-
фективно контролировать его и вводить 
регулирующие механизмы. 

По словам врио губернатора, ещё 
один вариант решения проблемы 
ка че ства общественного транспор-
та – ли зинг автобусов при условии 
под держки со стороны Федерации. 
 Как выяснили представители СМИ, 
Алексей Гордеев очень не любит, когда 
его хвалят.

 - Важно, чтобы руководитель имел 
авторитет. А авторитет должен опи-
раться на правильный, профессио-
нальный подход. И тогда не будет 
почвы для огульной критики. Сегодня 
мы говорим не только об изменениях, 
которые произошли в экономике, соци-
альной политике, бюджетной сфере, но 
и о предстоящих задачах. И задачи эти 
достаточно серьёзные, потому что в ко-
нечном итоге нам важно, чтобы каждый 
житель почувствовал позитивные изме-
нения и видел, что проблемы решаются, 
что власть настроена на человека. 

Не обошли вниманием журналисты 
и тему предстоящих губернаторских 
выборов. Ранее Алексей Гордеев уже 
официально подтвердил свое в них уча-
стие. Сейчас он также подчеркнул, что 
надеется на избирательную кампанию 
честную и интересную. 

- Мне бы очень хотелось, чтобы были 
реальные выборы, были представлены 
разные и достойные кандидаты. По-
верьте: в тех условиях, когда я чувствую 
поддержку населения, не хотелось бы 
превращать выборы в некую игру и 
фарс, - подытожил беседу с журнали-
стами глава региона. 

Отталкиваясь от достигнутого
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (22 марта)
По горизонтали: Курсив. Мороз. Приз. Грот. Батыр. Метр. Плов. Сумка. Ватт. Гак. Зраза. Торс. Пломба. Котел. Борт. Опенок. На-
ряд. Тьма. 
По вертикали: Амеба. Ватикан. Каратист. Ритор. Утес. Разгром. Плод. Кизил. Помпа. Обет. Вертел. Гармонь. Топаз. Бром. Резерв. 
Касатка.

ЗАО «Павловской МТС» требуются

механизаторы
для работы на новых тракторах Buhler Versatile. 

Высокая заработная плата. Вопрос жилья решается.
Воронежская область, г. Павловск

Тел.  8-961-182-13-13.

Воронежский филиал Пгк увеличил 
перевозки щебня из стран Снг

В январе-феврале 2014 года Воронежский филиал ОАО 
«Первая грузовая компания» (ПГК) осуществил перевозки в 
полувагонах 103 тыс. тонн импортного гранитного щебня из 
стран СНГ, что в 1,5 раза превышает аналогичные показатели 
прошлого года. 

Увеличение обусловлено адресной работой специалистов 
Воронежского филиала с грузоотправителями, а также эф-
фективным планированием перевозок. 

Указанный груз следовал со станций Клесов, Новоукра-
инка, Синяя Гора, Коростень-Житомирский, Днепрострой-2 
(Украина) и ст. Ситница (Беларусь) по Юго-Восточной желез-
ной дороге в адрес строительных и дорожных предприятий 
России.

реклама

инФормаЦионное СооБЩение
Совет директоров Закрытого акционерного общества 

«Воронежский промышленный железнодорожный транспорт» 
(далее Общество) созывает 

Общее гОдОВОе 
СОбрание акциОнерОВ

Дата проведения общего годового собрания акционеров: 23 апреля 
2014 года.

Место проведения общего годового собрания акционеров: г.Во-
ронеж, ул.Космонавтов, 6в.

Время проведения  общего годового собрания акционеров: 
11.00.

Начало регистрации участников, имеющих право на участие в 
Общем годовом собрании: 10.00.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Общем 
годовом собрании акционеров: 01.04.2014г.

ПОВеСТка днЯ:
1. Определение порядка ведения Общего годового собрания акцио-

неров (избрание секретаря собрания, утверждение регламента).
2. Избрание счетной комиссии.
3. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, 

в том числе отчетов о прибылях и об убытках (счетов прибылей и 
убытков), распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) 
дивидендов) и убытков по результатам 2013  финансового года.

4. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Очередное общее годовое собрание акционеров проводится по 
адресу: г. Воронеж, ул. Космонавтов, д. 6в, административное здание 
(кабинет генерального директора).

Справки  и информацию по проведению очередного общего годо-
вого собрания акционеров можно получить с 3  апреля 2014  года 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 и по тел. 278-82-87.

Акционерам необходимо иметь паспорт, уполномоченным  пред-
ставителям акционеров физических лиц – паспорт и нотариально 
оформленную доверенность.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

разные задачи
Воронежские волейбольные команды, выступающие на 

одном уровне в высшей лиге «А», решают разные задачи. 
Если женский клуб «Воронеж» борется за место на пьеде-
стале почёта, то для «Кристалла» главная цель - сохранить 
прописку в подэлитном дивизионе.

ВК «Воронеж» провёл в родных стенах четыре матча. 
Сначала наши девчата дважды нокаутировали иркутский 
клуб «Локо-Ангара» с одинаковым счётом 3:1 по партиям. 
Из-за проблем с финансированием гости прибыли в наш 
город в усечённом составе, и даже без тренера! Тем не ме-
нее сибирячки показали характер и сражались до конца. 
Матчи с соседом по турнирной таблице - красноярским 
«Енисеем» прошли в более упорной борьбе. В первой игре 
победу одержали хозяйки площадки - 3:2, а в ответной был 
зафиксирован тот же счёт, но уже в пользу гостей. ВК «Во-
ронеж» занимает пятое место, имея в активе 64 очка.

А волейболисты «Кристалла» провели очередные матчи 
на выезде. Подопечные Дмитрия Митрофанова в Москве 
встретились с коллективом МГТУ. Эти игры были очень 
важны для обеих команд, находящихся в зоне вылета. В 
первом матче победили воронежцы со счётом 3:1, а в по-
вторном поединке москвичи взяли реванш со счётом 3:2. 
Но четыре очка, завоёванных в столице, позволили нашей 
команде переместиться на девятое место и покинуть зону 
вылета.

Уже на дне
Регулярный чемпионат воронежская «Энергия» завер-

шила на предпоследнем, одиннадцатом, месте. В её активе 
оказалось девять очков. Хуже «энергетиков» выступила 
только подмосковная «Нара», набравшая семь очков. Та-
ким образом, восемь лучших команд поспорят за награды, 
а четыре худших – за право остаться в суперлиге. Помимо 
«Энергии» и «Нары», это краснодарский «СКИФ» и 
«Факел-ТКЗ» из Таганрога. По итогам этого мини-турнира 
элитный дивизион покинет команда, занявшая последнее 
место. Клубы вышли на финишный отрезок с набранными 
в регулярном чемпионате очками. Поэтому краснодар-
скому «СКИФу» расставание с суперлигой не грозит; 
неплохой задел на успешное завершение чемпионата и у 
«Факела». А основная борьба за сохранение прописки в 
«элите» развернётся между «Энергией» и «Нарой».

Первый тур утешительного турнира состоялся в Наро-
Фоминске, и завершился он для «Энергии» полным про-
валом. Наши гандболисты не набрали ни одного очка, про-
играв все три встречи: «СКИФу» - 28:39, «Факелу-ТКЗ» 
- 25:26 и «Наре» - 25:34. А хозяева площадки не только по-
бедили воронежцев, но и сыграли вничью со «СКИФом». 
Таким образом, «Энергия» опустилась на самое дно табели 
о рангах. Будем надеяться, что в домашнем туре, который 
пройдёт с 11 по 13 апреля, «энергетикам» удастся попра-
вить своё незавидное турнирное положение.

Ветеран по-прежнему в строю
В Богучаре прошёл ветеранский турнир по мини-футболу 

на призы Ю. В. Кусурова. В нём приняли участие четыре ко-
манды. В матче за третье место команда Богучара обыграла 
воронежский «РоссАрм» - 4:3, а в финале сборная Воронежа 
со счётом 2:1 победила ветеранов Липецка. Юрий Кусуров 
- воспитанник богучарского футбола, мастер спорта СССР, 
выступал за воронежские команды «Труд» и «Энергия», а 
также за липецкий «Металлург». Сейчас Юрий Васильевич 
проживает в Липецке и трудится на благо местного футбола, 
не забывая и о своих корнях. 24 марта ему исполнилось 75 
лет. Поздравления от «Коммуны»! 

Тем временем завершился групповой этап первенства 
России по мини-футболу среди женских команд первой 
лиги МОА «Черноземье». Напомним, что в зоне «Восток» 
выступали две воронежские команды - ВГППК и «Сталь». 
В заключительном туре ВГППК в гостях дважды уступил 
усманской «Чайке» - 1:5 и 2:6, а «Стали» в связи с неявкой в 
Волгоград были засчитаны технические поражения. Тем не 
менее обе воронежские команды пробились в четвертьфи-
нал: «Сталь» с третьего места, а ВГППК – с четвёртого.

В шаге от «золота»
В Сальвадоре прошли международные соревнования 

по велоспорту. Отрадно отметить, что наша землячка Анна 
Потокина стала серебряным призёром по итогам послед-
него этапа многодневной гонки. Лучше Анны выступила 
только Инга Чилвинайте из команды RusVelo, завоевавшая 
золотую медаль. В командном зачёте Servetto Footon, за 
которую выступала Анна Потокина, по итогам всех этапов 
заняла второе место.   

Пробились в плей-офф
Заключительные игры женской баскетбольной супер-

лиги БК «Воронеж-СКИФ» провёл на выезде. Сначала 
подопечные Станислава Истомина дважды победили зани-
мавший пятое место «Политех-СамГТУ» из Самары - 60:48 
и 69:60. Таким образом, победная серия БК «Воронеж-
СКИФ» составила 22 игры подряд. А вот в матчах с «Ка-
заночкой» из столицы Татарстана наша команда дважды 
проиграла - 53:66 и 57:63. Выездное турне нашей команды 
завершилось в Москве, где воронежская команда дважды 
встретилась с «Глорией-ГЦОЛИФК». В этих поединках 
команды поделили очки поровну: сначала успех сопутство-
вал гостям - 80:77, а затем хозяевам - 70:64. Таким образом, 
подопечные Станислава Истомина уверенно пробились в 
1/4 финала, где их соперник пока не определился.

А вот попадёт ли в плей-офф мужской баскетбольный 
клуб «Согдиана-СКИФ», решалось в заключительных 
играх регулярного первенства. Воронежцам необходимо 
было в гостях хотя бы один раз победить «Союз» из Зареч-
ного. В первом поединке победили хозяева паркета - 82:71, 
а в повторном матче «скифы» добились столь нужного для 
себя результата - 72:67. Заняв третье место, воронежская 
«Согдиана» в четвертьфинале встретится с командой 
«Динамо-МГТУ» из Майкопа.     

Леонид ХрУщЁВ.

Юность в Воронеже.
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Сами управляем своим от-
рядом, сами строим отношения 
с работодателями, сами органи-
зуем трудовую деятельность, 
сами строим взаимоотношения 
внутри отряда. И, конечно, – 
романтика. За полторы тысячи 
километров, казахские степи, 
бескрайние просторы, зона 
полупустынь. Возможность  
испытать себя, поверить в себя 
и самоутвердиться. 

Из всего, что рождено сту-
денческой инициативой, вузов-
ским комсомолом – стройотря-
ды, несомненно, самое ценное и 
значимое для страны и самих 
студентов явление. 

В 1964 году были сфор-
мированы первые десять во-
ронежских отрядов численно-
стью 520 человек. Два отряда 
ВГУ – «Гренада»  (коман-
дир Р.Сорокин) и «Светла-
на» (командир С.Оленев), 
отряды политехнического ин-
ститута, строительного ин-
ститута – «Факел» (командир 
Ю.Горовенко) и «Метеор» 
(командир А. Сопов), «Марси-
анка» (командир А.Соловьев), 
отряд технологического инсти-
тута «Огни в степи» (командир 
Б.Демехов), лесотехнического 
института – «Березка» (коман-
дир Ю. Лазарев), сельхозин-
ститута – «Нива» (командир 
А.Плотников), пединститута 
(командир К.Смоль), мединсти-
тута (командир В.Варнавский). 
А первым командиром зо-
нального штаба воронежских 
отрядов в Хобдинском районе 
Казахстана стал Николай Ли-
фер, заведующий сектором 
обкома комсомола. 

И вот – Казахстан с его 
необозримыми просторами 
(совхоз от совхоза – сто-двести 
километров). Днем – палящее 
солнце, ночью – ультрамарино-
вое небо с огромными яркими 
звездами. Костры, песни, а в 
шесть часов утра подъем и ра-
бота до седьмого пота.

И хотя не было опыта, не 
хватало техники, стройма-
териалов, но существовали 

огромный энтузиазм и горячее 
желание увидеть, что же мы 
можем сделать сами, вот этими 
руками, никогда прежде не дер-
жавшими мастерка и шпателя.

В тот первый год работы 
воронежских студентов в Ка-
захстане было построено 87 
объектов вместо запланирован-
ных 46; отремонтировано три 
школы, переданы в сельские 
библиотеки 14 тысяч книг, при-
везенных из Воронежа. 

Через два месяца ребята 
возвращались в студенческие 
аудитории поверившие в себя 
– можем! получилось! – возму-
жавшие, загорелые, мускули-
стые и с честно заработанными 
(для большинства впервые 
в жизни) деньгами. Нарас-
хват выступали в своих вузах, 
техникумах, школах и расска-
зывали, отвечали на вопросы, 
пели песни.

Для меня же целина нача-
лась в 1965 году. Просиживали 
ночами в комитете комсомола. 
Спорили до хрипоты, обсуж-
дали итоги первого стройотря-
довского года, планы и замыс-
лы на лето 1965 года.

Помню, как в очередной раз 
к нам в комитет комсомола ВГУ 
зашла маленькая сухонькая 
женщина – жена наркома. И 
спросила: «Ребята, чем вам по-
мочь?» Мы рассказали ей, что 
готовимся к поездке на целину, 
формируется много отрядов, 
много проблем, нет рабочей 
одежды. Едем в Карабутагский 
район Актюбинской области 
– фактически  зона полупу-
стынь.

Она нас выслушала и ска-
зала: «Я приду к вам через два 
дня». Через два дня мы поехали 
с ней в «Пентагон» (там разме-
щался штаб военного округа) к 
заместителю командующего по 
тылу. Он выслушал нас, про-
никся, «вошел в положение», 
сказал: «Стройотряды – дело 
стоящее!» И подписал распоря-
жение о выделении нам спи-
санных, как оказалось, вполне 
хорошего состояния пятисот 
пар кирзовых сапог и пятисот 
штук х/б обмундирования. 

Как показывали проведен-
ные нами в те годы социологи-
ческие исследования, опреде-
ляющими мотивами участия 
студентов в стройотрядах явля-
лись возможность самоутверж-
дения, стремление проверить 
себя в трудных (не домашних 
и вузовских) условиях, испы-
тать себя в новой обстановке, в 
условиях самоуправляющегося  
производственного коллектива. 
На вопрос: «Что дает работа в 
стройотряде?» – две трети опро-
шенных тогда ответили: делает 
жизнь более содержательной, 
интересной.

Сельские строительные ор-
ганизации Воронежской об-
ласти, узнав об эффективности 
производственной деятель-
ности стройотрядов на целине 
в 1964 и 1965 годах  и с учетом 
больших потребностей колхо-
зов и совхозов в строительных 
работах, просили обком комсо-
мола направить студенческие 
отряды на сельские стройки 
Воронежской области.

Уже в 1966 году большин-
ство сформированных в ву-
зах отрядов – более семисот 
студентов, объединенных в 
восемнадцать стройотрядов – 
трудились на сельских строй-
ках Воронежской области.

В этом же 1966 году в ВГУ 
был сформирован первый в 
истории воронежских вузов 
интернациональный отряд, 
который после долгих споров и 
обсуждений был назван «Орби-
та». Отряд выехал в Чехосло-
вакию и два месяца трудился 
в старинном городе Кремница, 
знаменитом тем, что в нем на-
ходился монетный двор ЧССР, 
прокладывал дорогу в горах.

Иногда встречаю проскаль-
зывающие в современной прессе 
высказывания о том, что строй-
отряды были «обязаловкой». 
Совершеннейшая неправда! 
Поездки студентов в сентябре 
в колхозы на уборку сельхоз- 
урожая, да, были обязательными, 
но в стройотряды – никогда!

Отряды формировались 
только на добровольной осно-
ве. И только на основе само-

стоятельного решения самого 
студента. Были даже конкурсы. 
И, прежде всего, именно добро-
вольностью участия студентов 
в ССО объясняется то, что они 
получили такое  мощное разви-
тие. Всего школу стройотрядов 
– только представьте! – прош-
ли 14,5 млн. студентов. Именно 
поэтому они просуществовали 
так долго и, к счастью, начина-
ют сейчас возрождаться.

Но стройотряды занимались 
не только  производственной 
деятельностью: возводили жи-
лые дома, коровники, кошары 
для овец, склады. При отрядах 
действовали лагеря-спутники 
для местных ребятишек, от-
ряды шефствовали над инва-
лидами и ветеранами Великой 
Отечественной войны, ремон-
тировали их дома, памятники 
погибшим, помогали выпуск-
никам школ в подготовке к по-
ступлению в вузы, привозили  
из Воронежа и передавали в 
сельские библиотеки тысячи 
книг, строили спортплощадки, 
давали концерты для сельских 
тружеников.

И, конечно, с нами всегда 
была романтика. Как показы-
вали социологические иссле-
дования, это особенно важно 
для студентов первых курсов: 
далеко от дома, загадочная 
необъятная степь, совмест-
ный – для многих впервые в 
жизни – труд: «Это мой труд 
вливается в труд моей респу-
блики», огромное ночное небо, 
усеянное ярчайшими низко ви-
севшими прямо над нашими го-
ловами звездами… И глубокая 
внутренняя радость – можем! 
Получилось!..

Сейчас много говорится 
об объединяющих началах, 
реальных, значимых, делах 
молодёжи, и здесь особое место 
принадлежит студенческим от-
рядам. Отрадно, что интерес к 
ним год от года растет. Пройдет 
несколько месяцев, наступит 
лето и в небо в 51-й раз взо-
вьются флаги воронежских 
студенческих отрядов.

В добрый путь, ребята! Тра-
диции продолжаются… 

Стройотрядовская планета
начало  |  Страница 1

Он родился в далеком 1903 
году в селе Шереметьево Ря-
занской губернии. Окончив 
педагогический факультет 
МГУ в 1926 году, сразу же 
устроился работать учителем 
географии и обществоведения 
в Москве, где и преподавал 
вплоть до 1934 года. Возмож-
но, так бы и остался Гришин 
простым учителем, если бы не 
его переезд в Воронеж. Имен-
но здесь его карьера пошла в 
гору и уже с 1937 года он стал 
заведующим кафедрой эко-
номической географии ВГУ, а 
через пять лет и деканом гео-
графического факультета.

На открытии мемориаль-
ной доски присутствовали 
родственники и ученики Гри-
гория Терентьевича.

– Это был человек исклю-
чительный, он не только автор 

многочисленных публикаций, 
основоположник воронеж-
ской научной экономической 
географической школы, но 
удивительно скромный и 
порядочный, – подчеркнул 
декан факультета географии 
и геоэкологии ВГУ Владимир 
Федотов. 

Раиса Ивановна Гришина, 
«любимая невестка», как на-
зывал её профессор, была 
настолько растрогана откры-
тием мемориальной доски, 
что не могла не вспомнить и 
о его личной жизни:

– Григорий Терентьевич 
всегда был образцом не толь-
ко в профессии, но и в семье. 
Несмотря на все невзгоды и 
трудное время, в которое жил, 
он не потерял удивительную 
доброту души. Он любил меня 
как родную дочь, а я так и на-
зывала его – «папа».

Школа Гришина
Память | В Воронеже открыта мемориальная 
доска известному учёному-географу
Ксения заБейВороТа
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Учёному – от благодарных потомков.

ВОКРУГ СПОРтА

Физкультуру – в массы!
В Москве состоялся семинар «О взаимодействии 
Министерства спорта рФ с субъектами российской 
Федерации и перспективах развития региональной 
спортивной инфраструктуры в рамках реализации 
ФцП «развитие физической культуры и спорта в 
российской Федерации на 2016-2020 годы».

Директор департамента инвестиционного развития и Управ-
ления государственным имуществом Минспорта РФ Юрий 
Тихомиров рассказал главам областных спортуправлений о 
концепции новой государственной программы, утверждённой 
постановлением Правительства РФ от 2 января 2014 года.

Общий объём финансирования по федеральной целевой 
программе в период с 2016 по 2020 годы составит около 74 
миллиардов рублей. В рамках реализации ФЦП планируется 
построить более 350 спортивных объектов. При этом главное 
внимание будет уделено развитию массового спорта.

Наши – в электронном каталоге
В Москве в рамках Международной выставки «Спорт-
2014» состоялась презентация уникальной информа-
ционной системы. Она содержит данные о спортивных 
объектах, построенных или реконструированных с 
привлечением средств по ФцП «развитие физической 
культуры и спорта в российской Федерации на 2006-
2015 гг.».

В настоящее время интерактивный презентационный комплекс 
предоставляет информацию о 727 спортивных объектах, располо-
женных на территории 73 субъектов страны. В электронном ката-
логе по адресу http://objects.minsportfcp.ru опубликовано более 
6500 фотографий и около 260 интерактивных 3D-панорам. Имеется 
краткая информация и о 24 объектах, возведённых и строящихся на 
территории Воронежской области. Каталог спортивных объектов 
постоянно обновляется и актуализируется новой информацией. 

галина рОХМин.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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